
齊魯風‧兩岸情 夏令營心得 

這次有機會參加這極有意義的夏令營,說起來也在一個因緣際會

的巧合,本來只是老師在班會宣佈了這項活動,且鼓勵我們參加。當下

我只覺得這個夏令營真的很特別、很難得,不過我想大概沒有其他認

識的人會去吧,因此沒再去多想。過了約莫二、三個禮拜左右,突然發

現一位同學正在四處遊走地尋找同伴參加此次的夏令營。既然同好出

現了,我當然義不容辭的加入這活動行列。 

這次夏令營的活動,讓我見識到許多從前只能在”圖片”上所看到

的事物。孔府、杏壇、黃河、天安門、故宮、長城……等,這些從前

都是只能在照片觀賞的景點,在心中只是個虛幻不切實際的感覺,充滿

了神秘感,更不認為有朝一日能夠親眼目睹其神秘面紗。但就在今年

暑假,我終於揭開了它們的面紗。當駐足在這些著名名勝的面前,且注

視著它們的輪廓,心中不免湧出如泉水般洶湧的感動。「哇!跟照片上的

一模一樣耶!」大家異口同聲地說,看來大家均心有戚戚焉。心想:回到

台灣一定要跟同學朋友們炫燿一下,這次可是一般人所沒有的獨一無

二經驗唷! 

去中國大陸對我來說已經稀鬆平常,我記得從幼稚園時,每年二次

來回大陸,已經成為了固定的行程,就是因為爸爸是台商的關係。很多

人聽到我去大陸的次數已經如此的頻繁,都認為我的足跡已經遍及了

大江南北,不過大家都錯了。這十年來,我的足跡大致上就停留在福建



省內,甚至大部分都待在廈門,除了廣州、香港、澳門去過幾次外,剛開

始當然非常有新鮮感,但到了後來,就會發現去中國大陸十分枯燥乏

味。直到這次,使我又對中國起了十足的好奇心,從山東一路踏到北京,

更擴大了我的視野,使我重新拾回了當初的新鮮感。也讓我決定以後

只要有機會,我要再去更多更不同的地方。 

這次的行程中,我們也有與當地的學生們互動交流,雖然好像大部

分都是國中生的樣子,這點有點美中不足。記得有一天在聽演講的時

候,我旁邊坐了位當地國中的小學妹,我們有稍微寒喧了一會兒,當中

最令我印象深刻的,就是這位小學妹問了我:「你們的頭髮都沒有規定,

自己喜歡就好嗎?」我:「是啊！」她的口氣帶點不可思議的感覺,當地

不像我們解除髮禁,他們應該還是像我們一樣,有嚴格的髮型規定。我

們的學風已經愈趨向自由,他們當地仍保留著保守的學風,在後來的交

談中,我發現她還挺嚮往我們這種自由的方式。我也覺得過度拘束有

礙於學生的發展,適當的規範有益於學生們品德養成,他們可能較偏向

過度而我們則已偏向適當,這也是我還算認同台灣教育的地方。 

「受益良多」是我對這次夏令營活動的總結,希望這種活動能持

續舉辦下去,讓更多人有機會參與。這次的行程中,當地對我們的熱情

款待,讓我十分受寵若驚,心中有說不盡的感恩,在這裡還是要再次感

謝他們的殷情招待。 
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